

RAPPORT ANNUEL 1959- 1960.

Introduction.

L'année 1959-60 aura été pour l'I.F.A.N d'une importance particulière. C'est celle, en effet, au cours de laquelle : 1^o/ un nouveau régime administratif et financier se sera vu instauré et 2^o/ la construction d'un nouvel I.F.A.N aura pu être entreprise.

On sait que l'I.F.A.N en l'absence d'établissements universitaires, de recherche ou simplement d'enseignement était un " service " du Gouvernement Général (puis du Haut Commissariat), au même titre que les Travaux Publics ou la Météo, par exemple. Avec la disparition de l'A.O.F qui coïncidait d'ailleurs, avec le développement de l'Université de Dakar, il allait être nécessaire de découvrir une formule nouvelle, qui assurât la reprise globale de l'institution. J'insiste sur le mot "globale", car le souci majeur de la direction de l'I.F.A.N pendant ces années difficiles, et périlleuses, devait être de parer à la menace, sans cesse renaissante, encore que très discrètement formulée en général, d'un démembrement.

Sans savoir, ou plutôt sans avouer, qu'un oiseau coupé en 4 ne fait pas 4 volatiles mais autant de quartiers d'un cadavre, et qu'une locomotive privée soit de ses roues, soit de sa chaudière perd tout caractère fonctionnel, certains eussent peut être envisagé de gaieté de coeur, un "dépeçage" de l'I.F.A.N, profitable certes aux dépeceurs, mais qui eut en fait enlevé à l'organisme l'essentiel de son originalité, de son efficacité, de ses moyens d'action.

Plusieurs types de rattachement étaient possibles, ..